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大葉大學 104 學年度學雜費調整第 2 次公聽會(104.5.20)紀錄 
  

壹、時間：104 年 5 月 20 日(三)下午 15:30~17:00 
貳、地點：管理學院 B008 會議室 
參、參加會議人員 
主席：陳明印副校長 
出席：侯雪娟主秘/主任、陳美玲教務長、黃娟娟學務長/主任、莊基仁副總務長、

施學誠主任、陳文儉副院長、羅正忠主任、張顧耀主任、 
學生代表(如簽到表) 

請假：黃新發處長、卓仕文處長(陳怡君小姐代)、陳月娥處長(徐曉玲代)、 
連水養副研發長(黃怡芬組長代)、宋進忠主任(陳麗梅組長代)、 
周碩貴院長、謝昌衛院長/主任、蔡秀鸞院長(蔡孟娟主任代)、 
羅世輝副院長/主任、黃俊熹副院長 

記錄：吳青倫 
 
肆、議程 
一、主席報告 
    本校已連續八年未調整學雜費，擬於 104 學年度調整學雜費，使學校更具

競爭力並追求永續發展，學雜費調整案經 104 年 5 月 7 日學雜費審議小組會議

審議並於 104 年 5 月 13 日召開第 1 次公聽會聆聽同學意見，本次公聽會希望同

學能多多提問，同學考量的層面學校也會一併研議處理。學校也充分擬定 104
學年度學雜費之使用計畫，同學若有任何問題歡迎隨時提出。 
 
二、學雜費調整簡報 
    (略) 
 
三、綜合討論 
(一) 多媒體 林○○同學： 

1. 有關卓越人才獎助學金，103 學年度之規定：第二學期起，前一學期學業

成績排名在該班前 20%，且操行與學業成績達 80 分以上者，始得續領。

104學年度則修正為：第二學期起，前一學期學業成績排名在該班前10%，

且操行與學業成績達 85 分以上者，始得續領，調整比例後之金額運用至

何處？是否可調整回 20%？ 
2. 此項獎助學金與學業成績傑出暨優良獎學金只能擇一領取，是否可放寬? 
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3. 管理學院交通管制哨至校門口的道路不平，且與路旁水溝蓋有高低落差，

騎車較危險，希望能改善。 
回覆： 

1. 過去本校的續領門檻幾乎是全國各大學最為寬鬆，即便提高標準後仍

與其他大學一般，並沒有特別嚴格。為鼓勵同學多元發展，學校在各

類語言檢定、專業證照獎勵等補助等皆逐年增加，所以同學也可朝此

多元的方向來獲取獎勵。另學校有圓夢勵學機制，同學如一時生活有

困難，只要師徒導師提出，學校即提供勵學餐券，希望能夠協助短期、

臨時生活困難之同學。 
2. 學校在相同屬性的獎勵上，將儘量以不重覆為原則 (如：卓越人才獎

助學金的續領與學業成績優良獎學金，皆以成績表現做為認定標準)。
因此將資源用於鼓勵同學朝向就業競爭力的方向規劃，(如：各類的檢

定與證照..)。但同學有此期望，我們仍會將您的意見納入未來的獎學

金審議會議進行討論。另也鼓勵同學多加申請各類校外獎學金，學務

處收集各類獎學金之資訊除再在網頁定期公布外，也會用行動大葉

APP 主動提供同學。 
3. 本校訂有校區道路分期改善計畫，已編列改善此段道路之預算。另外

因為道路外緣要兼具有排水功能，所以會有高低差的情形，希望同學

能夠理解並小心騎車。 
 
(二)休管系 陳○○同學： 

1. 社團補助及運動設施之改善未含於經費使用計畫。 
2. 聖火台後方之排球場使用率不高。 
3. 系隊是否為社團，可否申請補助? 
4. 學生數增加亦使學雜費收入增加，應可將增加之部分用來支應改善師

資之需，是否不需調漲學雜費? 
5. 請提供簡報作為參考。 

回覆： 
1. 鼓勵同學提出社團活動之企劃書，並依時程辦理社團活動，若未能於

規劃時間內辦理完畢，經費將流用至其它社團。另操場之改善，學校

已編列於 104 學年度之預算。 
2. 同學若發現聖火台後方之排球場球網或籃球框球網毀損，請立即向器

材室邱先生反應，他會即刻處理。也請同學秉持愛惜能源的觀念，若

無人使用籃球場，請隨手關燈，節能又環保。 
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3. 系隊並非社團，但系學會則為社團，若系隊參加比賽需要經費補助，

可透過系學會向學校提出申請。 
4. 調漲之學雜費僅部分用於改善師資，另有電腦之增購、525 交通車增班

等改善措施，加上未來教育部規劃調降生師比，且本校增聘多位外籍

教師，協助同學精進外語能力，學校希望提供最好的師資及維持最佳

的教學品質。 
5. 學校於網頁左下方設有學雜費專區，簡報與相關會議紀錄皆可於網頁

瀏覽查詢。 
 
(三) 休管系 郭○○同學： 
    休管系似乎較無新資源投入，攀岩、低空彈跳等設施已很久未更新。                        

  回覆： 
有關設施之更新，可由院系於年度預算時提出，將改善所需之經費納入新

學年度預算，逐年逐步更新。 
 
(四) 休管系 陳○○同學： 
     學校經費多半投入於新設系所，較少運用於已設立多年的學系，大三、大

四同學未來使用設施的機會不多，是否也需調漲學雜費? 
回覆： 
     國際語言中心與電算中心的設施軟硬體資源是全校共用的，觀餐學院的各

類培訓與考照設施也提供休管系同學跨域學習，猶記得休管系於成立之

初，學校也是優先動支經費建設休管系，同學若認為有老舊設施需汰舊

換新，請踴躍提出。 
 
(五) 空設系 郭○○同學： 

空設系同學常需利用夜間做作業，大一專業教室西曬且傍晚開始就無冷氣，

建議學校可建置刷卡系統，提供同學較為舒適的環境。 
回覆： 

本次會後請總務長邀請院長、系主任、同學與營繕組同仁一同會勘，逐步

解決改善，並請總務處於一個月內提出方案。 
 
(六) 運管系 張○○同學：希望可以改善重訓室之設施及空間配置。 
回覆：體育館重訓室之環境較為潮濕，更新設施又易再損害，學校目前採取逐

步更新措施，同學不需另外繳費，若要全面更新，恐需同學付擔費用。
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總務處於 103 學年度已編列經費，重鋪防潮性、耐磨性較佳之地板，預

計於今年 7 月完工。另體育室也編列重訓室改善經費於下年度預算中。 
 
(七) 觀光系 沈○○同學： 
    下課時間能否增加 525 接駁車班次，有時需由觀光大樓至體育場上體育課，

下課僅 10 分鐘，無法準時抵達上課地點。 
回覆：將請教務處與體育室在安排課程時能將各教室的銜接距離因素考慮進來，

避免有此問題。請教務處與體育室立即檢討 104 學年度第 1 學期之課程

安排。另請總務處將協調於交通尖峰時段加開接駁車或遊園車規劃，並

於週六、日讓接駁車行駛至女生宿舍。 
 
(八) 觀光系 龍○○同學： 

1. 同學繳交游泳池使用費，若未上游泳課是否能退費? 
2. 機車停車證採用抽籤方式似不公平。 

回覆： 
1. 本校之體育課含四堂游泳課，每班每學期至少需上四堂游泳課，應不會

有未上游泳課之情事。此外其餘開放時間，大一同學可無償使用、不限

次數，故不予以退費。希望同學多多使用，提升游泳技能。 
2. 本校機車停車位有限，故大二同學採用抽籤方式，校外亦規劃有機車停

車區，希望同學多多搭乘本校接駁車。另從本學期 5 月 26 日即將有新

的兩路公車(彰客、員客)入校，也請總務處多於宣傳。 
 
(九) 生資系 包○○同學： 
    校外之樂群學舍即將完工，是否會影響原搭乘 525 接駁車之同學座位?同

學常有無法搭上接駁車之情形，希望可以改善。 
回覆：請總務處規劃於上學尖峰時段加開接駁車。另每週五亦可考量點對點之

接駁服務，以免返鄉同學眾多，無法搭上，但過大葉一舍後，又出現眾

多空位現象。本校自 104 年 5 月 26 日起新增兩條公車入校路線： 
1. 彰化客運 6914：彰化大葉員林(14 班次/日) 
2. 員林客運 6700：二水員林大葉(12 班次/日) 

歡迎同學踴躍搭乘，原有 525 接駁與員東、中山、彰基等路線均維持運量。 
 
四、散會(17:45) 
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